



25 DE JULIO

# DÍA NACIONAL DEL RÍO YAQUE DEL NORTE

El Caribe enfrenta grandes riesgos de escasez de agua, lo cual se evidencia con los efectos derivados del cambio climático: aumento de la variabilidad del ciclo del agua, disponibilidad de recursos hídricos, disminución de la calidad del agua; todo lo que se constituye en una amenaza para el desarrollo sostenible de nuestra región y el mundo.

El deterioro de nuestras cuencas hidrográficas, causado a partir de la contaminación generada por sus habitantes y de la deforestación de los márgenes de los ríos y sus afluentes, agudiza las sequías que tienen una tendencia a incrementar tanto en frecuencia como intensidad como consecuencia del impacto del cambio climático.

La reducción de la cantidad y calidad de agua de nuestros ríos afectan la salud de la población, la seguridad alimentaria, la calidad de vida de nuestra gente e impacta al sector agrícola. Por lo tanto, es nuestro deber ciudadano cuidar de nuestros recursos hídricos y velar por su conservación.

Uno de los recursos hídricos más importantes de nuestro país es el Río Yaque del Norte. Este es el más largo de nuestro país y el segundo de la isla, con un recorrido de 296 kilómetros desde su nacimiento en la Cordillera Central (a una altura de 2580 msnm en la Loma la Rusilla, Jarabacoa), hasta su desembocadura en el Océano Atlántico, al extremo noroeste del país, cerca de la ciudad San Fernando de Montecristi.

Una medida dispuesta por el gobierno dominicano para concientizar a la población de la importancia del cuidado de nuestros recursos hídricos fue establecer el 25 de julio como “Día del Río Yaque del Norte” en el año 1995 mediante el decreto No. 172-95. Fecha simbólica para la acción restauradora de uno de los recursos fluviales más valiosos del país.

La Fundación Propagas se ha comprometido a la conservación de los recursos hídricos del país a través de diversas iniciativas. Como Socio Fundador de

los Fondos de Agua del país, se promueve la gestión responsable, el uso sostenible y la conservación del recurso agua en las cuencas.

El Fondo de Agua Yaque del Norte (FAYN), es una entidad público privada con la misión administrar recursos financieros para el apoyo de acciones que promuevan la capacidad del río Yaque del Norte en la generación de agua en cantidad suficiente y, con la calidad requerida para su uso y consumo.

La Fundación Propagas, a través del FAYN, ha realizado aportes destinados tanto a proyectos puntuales como al fideicomiso, los cuales son destinados a acciones de preservación, saneamiento y educación. Una de sus mayores contribuciones fue en el Programa de humedales FAYN, para la construcción del Humedal Villa Poppy ubicado en Valle Nuevo, Constanza. Este es un humedal artificial que funciona como planta de tratamiento para las aguas residuales de la comunidad, construido bajo el concepto de ingeniería verde.

Otra iniciativa de la Fundación Propagas junto al FAYN es la creación de la Sala Educativa Virtual sobre Agua y Medio Ambiente. Este es un espacio que pretende acercar al público al río Yaque del Norte a través de la concientización y valoración del recurso agua; y que además busca ser un eje de información,

discusión y formulación de propuestas que promuevan el cuidado del agua y el ambiente, haciendo énfasis en la cuenca del río Yaque del Norte, a través de 9 módulos virtuales que son ejecutados por la Universidad Tecnológica de Santiago (Utesa).

Ambos proyectos mencionados son un ejemplo del compromiso de la Fundación Propagas en la conservación de los recursos naturales de nuestro país y de sus áreas protegidas, a través de la inversión en estructuras que minimicen la generación de contaminación al ambiente, y sobre todo, apostando a la educación ambiental.

¿Quieres tener más información?  
Escríbenos a:  
[info@fundacionpropagas.do](mailto:info@fundacionpropagas.do)

